

Epernon, le bourg médiéval

Eglise Saint Pierre

Seule église toujours existante sur les 5 qui existaient encore au 18^{ème} siècle, à Epernon.

D'origine romane, l'église a été fortement restaurée au 16^{ème} siècle. Au-dessus de la petite porte d'entrée, vestige d'un tympan du 11^{ème} siècle, décoration en plein cintre de style roman à coquilles et dessins géométriques d'influence normande. A l'entrée du sanctuaire, piliers du 13^{ème} siècle. La nef, très aérée avec ses 4 arcs ogivaux s'appuient sur des piliers octogonaux à base carrée sans chapiteaux. Voûte en lambris peinte au 18^{ème} siècle. Le clocher de la tour carrée, en grès, fut reconstruit au 18^{ème} siècle.

Lors du bombardement en 1940, la fausse voûte en plâtre a été détruite laissant apparaître une superbe voûte en bois peint, de style renaissance.

Classée monument historique en 1942, il fut décidé d'entreprendre des restaurations de 1946 à 1953

Les vitraux qui avaient été détruits à la révolution ont été restaurés par le maître verrier Babineau. L'orgue et la grosse cloche sont des dons de madame Kelsen.

